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Data: 07 de novembro de 2019 
Hora de início e fim: 09h30min – 12h00min 
Local: Dependências do Ifes - Campus Vitória em Vitória-ES 
Pauta: Informes; Registro n°. 2019.52877-8 - Andrey Moreira de Castro; Solicitação de defesa de 
trabalho final de conclusão - Gustavo Forreque; Discussão sobre preenchimento da Plataforma Sucupira; 
Relato sobre a reunião com a Fundação RENOVA; Discussão sobre o regulamento do PPGTECS; outros. 
Presentes: André Gustavo de Sousa Galdino, Shirley Peroni Neves Cani, Adriana Marcia Nicolau 
Korres, Mário Mestria, Rosana Vilarim da Silva. 
 
O Prof. André Galdino deu início à reunião apresentando os pontos de pauta e iniciando com os informes. 
O primeiro informe foi sobre o andamento do processo seletivo referente ao Edital PPGTECS 68/2019 e 
que foram respondidos quatro recursos impetrados referentes ao resultado preliminar da prova escrita. 
Informou ainda que houve um recurso protocolado no Protocolo Acadêmico do Ifes Campus Vitória. O 
candidato Eduardo Loyola Dias foi eliminado por ter escrito seu nome na prova, o que contraria as 
orientações constantes no caderno de provas. No recurso, o candidato solicitou correção da prova, 
justificando que o edital não traz estas instruções e pediu julgamento deste recurso com base nos 
princípios de imparcialidade. O Prof. André Galdino informou que pedirá orientação jurídica junto à 
Procuradoria da Instituição para poder responder ao recurso, tendo a concordância dos presentes. 
Continuando com os informes, o Prof. André Galdino informou que recebeu, via e-mail, uma ata 
relatando a reunião com a Fundação Renova realizada no dia 30 de outubro de 2019 e que a Prof. Adriana 
comentará sobre a mesma no quinto ponto de pauta. Informou ainda sobre a abertura de Edital DPPG/Ifes 
Campus Vitória n°. 03/2019 para apoio a projetos de pesquisa já cadastrados no SigPesq, comprazo curto 
prazo para submissão de propostas. As Professoras Adriana e Rosana informaram que o curto prazo do 
edital deveu-se à necessidade de empenho da verba até o dia 17 de novembro de 2019 e que todos os 
projetos já deveriam estar cadastrados no SigPesq. Passou-se a discutir o segundo ponto de pauta, sobre o 
registro n°. 2019.52877-8 - Andrey Moreira de Castro. O estudante solicitou prorrogação do prazo para 
qualificação, alteração de orientador e autorização para inclusão de co-orientador. A alteração de 
orientador passaria do Prof. Rodrigo para o Prof. Pablo, os quais estão cientes e de acordo com a 
alteração. Com relação ao pedido de co-orientação, foi solicitado que o Prof. Clainer Bravin Donadel atue 
como tal, uma vez que o mesmo possui experiência na nova área de pesquisa do estudante. O Colegiado 
foi favorável ao pleito por completo, sendo o pedido deferido. O terceiro ponto de pauta se referiu à 
solicitação de defesa de trabalho final de conclusão do estudante Gustavo Lazarini Forreque. O 
Coordenador informou que o Prof. Aurélio, orientador do estudante, enviou a documentação solicitando a 
defesa do aluno para o dia 12 de novembro de 2019, tendo como membros titulares interno e externo, 
respectivamente, Prof. Kinglston e Prof. Aureliano. O Coordenador informou ainda que os documentos 
precisam ser complementados com a inclusão de membros suplentes e seus dados e que ele fará contato 
com o Prof. Aurélio para que providencie e ainda informou que houve submissão em periódico Qualis 
B1, com comprovação enviada pelo Prof. Aurélio. O Colegiado foi unânime em aprovar o pleito desde 
que sejam feitas as devidas correções. O Prof. André incluiu o pedido do Prof. Mário de banca de 
qualificação de projeto do estudante Carlos Guilherme Souza Khoeler, cuja solicitação na pauta foi feita 
após a convocação da reunião de Colegiado. O Prof. Mário informou que o aluno vai defender a 
qualificação no dia 03/12/2019. O pleito foi aprovado pelo Colegiado. Foi incluído também o pedido da 
Prof. Rosana de co-orientação da estudante Yandiara Larissa Neves de Barros pela Prof. Carla Therezinha 
Dalvi Borjaile Alledi, uma vez que ela possui experiência no tema a ser desenvolvido pela estudante. O 
documento será entregue a posteriori ao Prof. André. O Colegiado aprovou a solicitação de co-orientação. 
Passou-se a discutir o quarto ponto de pauta, que abordou a discussão sobre o preenchimento da 



Plataforma Sucupira referente à Coleta CAPES 2020. O Prof. André Galdino informou sobre o 
preenchimento e que enviará uma planilha para que os professores possam preencher alguns dados que 
não são possíveis de serem encontrados no Currículo Lattes e que precisam ser alimentados da Plataforma 
Sucupira. Na ocasião, o Prof. André Galdino enfatizou a importância do correto preenchimento do 
Currículo Lattes com nomes completos dos coautores de trabalhos para que o mesmo possa alimentar de 
forma correta a Plataforma Sucupira. Em seguida, se passou ao quinto ponto de pauta. O Prof. André 
Galdino passou a palavra para a Prof. Adriana fazer um breve relato sobre a reunião, uma vez que a 
mesma o representou na reunião, por ocasião do falecimento do sogro do Prof. André Galdino. A Prof. 
Adriana passou, então, a relatar a reunião com a Fundação RENOVA, ocorrida no último dia 30/10/2019. 
Em suma, os representantes da Fundação Renova informaram que irão trabalhar com projeto de formação 
de professores e gestores da área de Educação em nove municípios do Espírito Santo localizados na 
região do Rio Doce. Informou ainda que a proposta de participação e oferta de cursos deve partir da 
instituição proponente, no caso o Ifes, e que a oferta de cursos seria em nível de pós-graduação Lato 
Sensu e pós-graduação Strictu Sensu, cada um com seus objetivos específicos de intervenção local. Após 
o relato, o Prof. André Galdino leu a ata da referida reunião enviada pelo Diretor de Pesquisa da Pró-
Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação do Ifes, Prof. Pedro Leite. Após a exposição de motivos dos 
presentes, o Colegiado deliberou por não participar da oferta de vagas para os fins propostos na reunião 
por não haver tempo hábil para organização e submissão do projeto dentro da data estabelecida pela 
Fundação RENOVA. Além disso, o tema “educação ambiental” não se enquadra diretamente nas linhas 
de pesquisa do PPGTECS cadastradas na CAPES e também que a formação dos candidatos às vagas de 
mestrado (professores e gestores em educação, de acordo com a Fundação RENOVA) não estarem 
diretamente relacionados com as formações exigidas estabelecidas no Regulamento do PPGTECS. Com 
relação ao sexto ponto de pauta, o Prof. André Galdino solicitou que, dado o adiantado da hora e que 
alguns professores iniciariam aulas as 13h00min, se faça uma reunião extraordinária ainda no mês de 
novembro de 2019 para discutir as alterações no regulamento, o que foi aceito pelos presentes. Sem mais 
nada a acrescentar, a reunião foi encerrada às 12h00min, e eu, André Galdino, lavrei esta ata. 


